
Spunti sull'iniziazione cristiana al lunapark 

(Piccola sorella Anna Amelia di Gesù) 

 

 

Da tanti anni vivo e lavoro con le persone del lunapark, prima al Luneur, poi in alcune fiere e piazze 

nei dintorni di Roma, e attualmente al Parcolido di Ostia. 

• Il nostro modo di vivere come piccole sorelle viaggianti o più esattamente del lunapark è un 

“vivere con...e come loro”, come le nostre sorelle nomadi che vivono nei campi sinti o rom, 

come le sorelle operaie, artigiane, rurali, le sorelle delle baraccopoli o dei villaggi di 

capanne, o delle periferie urbane... 

• E' sempre un cercare di vivere la stessa vita, condividere gioie, fatiche, speranze, tragedie.... 

E nello stesso tempo è un cercare nel cuore dell'altro i segni di amore, i semi di Dio ed essere per 

ciascuno una sorella, un piccolo segno della tenerezza di Gesù per ciascuno, una porta aperta... 

E' un modo di vivere il vangelo e di testimoniare l'amore di Gesù fatto di piccoli gesti, di vicinanza, 

di aiuto reciproco, di comprensione dei propri limiti e di quelli degli altri, nellimpegno a un senso e 

un valore alla nostra vita di viaggianti. 

• Sia la Luneur, sia qui ad Ostia e in tante altre occasioni, cerchiamo di collaborare con la 

parrocchia di riferimento. Soprattutto per i sacramenti del Battesimo, comunione, cresima, 

matrimonio. E molto spesso è la malattia e soprattutto sono i funerali che ci fanno ritrovare 

con tante famiglie e ci permettono di essere vicino agli amici nella sofferenza. 

• A volte abbiamo l'occasione della Messa dentro il Lunapark, al Luneur in modo più 

continuativo per la presenza e la collaborazione di Padre Giuseppe Bigolaro, che 

attualmente è partito a Rimini. 

• Il sacramento alla cui preparazione siamo spesso chiamati a collaborare è la Cresima. Anche 

per adulti che pensano al matrimonio religioso. 

Qualche volta ho aiutato in alcuni casi particolari a preparare al Battesimo o alla Prima 

Comunione...per ragazzi che si fermavano per poco tempo al Luneur o in difficoltà per partecipare 

regolarmente alla catechesi della propria parrocchia. 

• Al Luneur abbiamo avuto l'aiuto della parrocchia dei santi Pietro e Paolo per vari anni. Un 

catechista, a volte un giovane francescano, veniva al Lunapark ed aiutava i ragazzi. Era un 

cammino ed era un modo per  far crescere la comunità del lunapark e di far conoscere ai 

parroci e al vescovo la nostra realtà. Poche volte avevamo anche collaborato alla 

preparazione di giovani del circo. 

• Ultimamente ho soprattutto cercato di venire incontro a problemi concreti di preparazione ai 

sacramenti, in accordo con la parrocchia, andando sul posto, o in carovana da noi ad Ostia, o 

sul terreno dai nostri amici...per esempio ad Ostia Antica, e ultimamente a lunapark di 

Torvaianica. 

• Generalmente cerco di far conoscere Gesù attraverso il Vangelo, per farlo scoprire come un 

vero amico, fedele e pieno di amore e di misericordia, con riferimenti alla Bibbia nel suo 

complesso e attualizzando secondo gli avvenimenti del mondo e la vita delle giostre. 

• Una esperienza positiva e stimolante è stata la preparazione alla Cresima di due giovani sui 

17-18 anni del lunapark di Torvaianica. La famiglia ed anche loro avevano un buon rapporto 

con il giovane parroco, aperto e dinamico....ma non riuscivano più a seguire il gruppo di 

catechismo a cui erano assegnati. L'impegno nella scuola professionale (elettricista uno, 

esperto di computer l'altro), l'aiuto ai genitori e ai nonni per il lunapark di famiglia, la 

difficoltà a sentirsi trattare...come bambini...li avevano allontanati. 

Per non farli disamorare completamente della fede e della religione la famiglia mi ha chiesto aiuto, 

d'accordo con il parroco. Era il periodo intenso per la vita della Chiesa dopo dimissioni di papa 

Benedetto e lapertura del conclave. Con l'aiuto dei media e di vari video siamo riuciti a parlare del 

Concilio, del conclave, della Chiesa in generale, del sacerdozio e dei vescovi...Partendo poi 

dall'esperienza di uno di loro il cui papa' lavora e ha lavorato in Israele con le giostre abbiamo 

parlato di Gerusalemme, dei luoghi dei profeti, di Gesù. 



Abbiamo guardato le carte geografiche e dei video, abbiamo parlato dei viaggi di abramo, di Mosè, 

di David e altri personaggi della Bibbia...e anche di santi attuali. A volte la sorellina di uno di loro e 

i nonni si univano a noi.Sempre partendo dalla loro esperienza abbiamo parlato delle altre religioni, 

in particolare dellebraismo, dellIslam, del buddismo....a cui sono confrontati tramite la famiglia e 

gli operai del lunapark. 

E' stato molto interessante e gioioso.                                                                                             

Quindi per noi è piuttosto una vita insieme che ci spinge a render conto della fede che ci abita...   

Solo occasionalmente interveniamo alla preparazione concreta e sistematica ai sacramenti. 

 

 


